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Zur Sitzung am Gremium 

16.11.2021 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 
 

Anfrage "iPads für Schülerinnen und Schüler" 
 
 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
 
durch coronabedingte Lockdowns mussten die Schülerinnen und Schüler auch in Wuppertal 
viele Monate auf geregelten Unterricht verzichten und im Homeschooling lernen. Diese 
Regelung bedeutete gerade für Schülerinnen und Schüler, die im Elternhaus keine gute 
Ausstattung mit digitalen Endgeräten zur Verfügung haben, eine deutlich erschwerte 
Lernsituation. 
 
Der Bund und das Land NRW haben über den Digitalpakt und das Sofortprogramm Gelder 
bereitgestellt, um unter anderem dafür zu sorgen, dass für diese Fälle Leihgeräte in den 
Schulen zur Verfügung gehalten werden.  
 
Da der letzte Sachstand zum Ausstattungsstand auf Mai datiert und die damalige Anfrage 
der Freien Wähler nur in Teilen beantwortet wurde bitten Freien Wähler die Verwaltung, 
folgende Fragen zu beantworten: 
 

1. Wie viele von den geplanten 7524 Endgeräten wurden bisher geliefert und an welche 

Schulen wurden jeweils wie viele der Geräte ausgegeben? 

2. Bis wann ist mit der vollständigen Auslieferung aller 7524 Endgeräte zu rechnen? 

3. Es wurde berichtet, dass es durch das diesjährige Hochwasserereignis auch zu 

Schäden an beschafften digitalen Endgeräten gekommen ist. Wie viele Geräte 

wurden beschädigt und wie viele mussten in der Folge als Totalverlust angesehen 

werden? Wo waren die beschädigten und/oder zerstörten Geräte gelagert? 

4. Werden die durch das Hochwasserereignis zerstörten Geräte neu angeschafft oder 

sinkt durch die Verluste die Gesamtmenge der auszugebenden Geräte? 

5. Greifen hier bestehende Versicherungen oder entstand der Stadt Wuppertal ein 

finanzieller Schaden? Wenn ja, wie hoch ist dieser zu beziffern? 



6. Wie lange wurden und werden Geräte nach der Lieferung gelagert, bevor diese 

nutzbar und verleihbar gemacht werden? Wo werden die Geräte solange gelagert? 

7. Aus welchem Grund wurden beschaffte Geräte nicht direkt nach Lieferung für den 

Gebrauch vorbereitet und an die Schülerschaft ausgegeben? 

8. Welche vorbereiteten Arbeiten müssen an den gelieferten Geräten durchgeführt 

werden, um diese in einen verleihfähigen Zustand zu versetzen und wie viel Zeit 

nimmt dies pro Gerät in Anspruch? 

 
 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
gez. 
 
Ralf Wegener 
Vorsitzender 
Freie Wähler/WFW im Rat der Stadt Wuppertal 
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